
 

 

田麦野地域                 実施日 平成２１年８月２６日 

市民のこえ 所管課等 回答及び対応状況 

① 地域内の市道の７箇所にカ

ーブミラーを設置してくださ

い。また、市道に設置されてい

る約３５箇所の外側線表示標識

は老朽化しており、倒壊してい

るものもあるので、撤去などの

対応をお願いします。 

 県道２９７号線（田麦野～猪

野沢線）の道路中央部分に排水

の蓋があり、夜間に歩行者が転

倒するなどの危険があるため、

照明灯の設置をお願いします。 

生活環境課 

建設課 

 

カーブミラー設置要望の７箇所につい

て、交通安全協会田麦野支部及び自治会の

役員の皆さんと一緒に現場調査を行い検

討していきます。 
外側線表示標識は平成２１年１１月末

までに撤去しました。 
照明灯の設置については、県村山総合支

庁建設部道路課に要望書を提出しました。 

② 市民への弔意に市長の名前

がないのはなぜでしょうか。ま

た最後に「代読」の二文字があ

るといいのではないかと思いま

す。 

市長公室 公職選挙法に抵触する恐れがあるため、

弔意には市長の氏名を記載していません。 

「代読」の二文字については、弔意を代

読される方に対応をお任せしたいと考え

ています。 

③ 「ぽんぽこ」は利用率の高

い交流施設で、天童市民であれ

ば無料で利用することができま

す。天童高原のキャンプ場は有

料で、雨天の場合はキャンプ場

をキャンセルして「ぽんぽこ」

を利用することもあるようで

す。「ぽんぽこ」も維持費的な管

理料をとって、網戸の設置など

ができるようにしてはどうでし

ょうか。 

 「ぽんぽこ」に東北芸術工科

大学の学生が定期的に来ていま

す。活動は日曜が多いのですが

バスがありません。そのため交

通手段として、地域の住民によ

る自家用車での送迎を考えてい

生涯学習課 

 

 使用料については、基本的には有料です

が、多くの方々に利用してもらえるよう、

小中学校での利用や市内のスポーツ少年

団等については、使用料を免除していま

す。 
 使用料の有無にかかわらず、施設の維持

管理及び修繕については、必要に応じて計

画的に進めたいと考えています。 
東北芸術工科大学学生の送迎等の窓口

については、万が一事故が起きた場合は責

任問題が生じる恐れがあるため、よりよい

方策について検討します。 



 

 

田麦野地域                 実施日 平成２１年８月２６日 

市民のこえ 所管課等 回答及び対応状況 

ます。市が窓口となり、送迎の

申込や連絡業務など、学生と地

域住民の仲介役をお願いしま

す。 

④ 地域の小中学生はバスやタ

クシーで朝晩通学しています。

夏休み期間中は、部活動の時間

とバスの時間が合わないので保

護者などが送迎しています。 

高校生も火曜日と木曜日はバ

スの時間が合わないので、夕方

まで図書館で待っていることも

あります。夏休みや冬休み期間

だけでも中間的な時間のバスの

運行をお願いします。 

 市における新型インフルエン

ザの状況と、学校の対応を教え

てください。 

生活環境課 

学校教育課 

市営バスの運行については、見直し作業

を進めています。全ての方に満足していた

だくのは難しいことですが、これまで利用

していた方が不便にならないように、費用

対効果も考えて検討しています。 

新型インフルエンザのまん延が心配さ

れていますが、学校の対応としては、県の

方針に従い、感染予防の徹底を図り、学級

に２人以上の発症があった場合は学級閉

鎖、さらに状況に応じて、学年閉鎖や休校

をしていきます。 

⑤ 水晶山広域林道が市道に格

上げにされたと聞きました。大

規模災害が発生した場合、重要

な道路ですので、できるだけ早

く整備してください。 

建設課 

農林課 

水晶山広域林道の市道認定については、

平成１９年６月市議会で市道認定の請願

が採択されましたが、市道認定するにあた

り地権者の皆様から市道となる土地を寄

付していただく必要があり、その旨お願い

しておりますが、まだ出されていません。 
市道認定されるまでは林道として適切

な維持管理を行っていきます。 

⑥ 前年度の地域懇談会での提

言に対する回答が、１年後では

遅いので、もっと早く回答をお

願いします。 

 ９月の「ぽんぽこ」主催の第

３回里山コンサートは、予算１２

万円のうち市からの補助は１万

円になっていますので、改善を

市長公室 

生涯学習課 

農林課 

各地域のまちづくり懇談会における提

言等に対する回答は、公民館をとおして、

おおむね１ヶ月以内をめどに回答してい

ます。 
９月２７日（日）に開催されます里山コ

ンサートについては、高原の里交流施設

｢ぽんぽこ」の主催事業として計画し、出

演者謝金、チラシ印刷費等は教育委員会の
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お願いします。 

 今後の天童高原についての考

えを教えてください。 

予算で対応し、市以外の御負担はいただい

ておりません。 

天童高原の今後については、田麦野地区

だけではなく市全体の問題として、事業等

の見直し作業を進めており、各方面から、

御意見をいただき参考にしたいと考えて

います。 

⑦ 田麦野地域は高齢者対策が

必要です。市街地にはいろいろ

な施設があり催しが行われます

が、田麦野からバスで行くのは

大変です。特に冬場は家に閉じ

こもりがちになるので、田麦野

地域でも楽しい催しを企画する

など、地域に合った高齢者対策

をお願いします。 

 天童高原については、民間の

コンサルタントを活用しなが

ら、憩いの場となるよう検討し

てください。 

社会福祉課 

農林課 

田麦野地域においても、仲間づくりやふ

れあいの場として、いきいきサロン２１を

平成２０年１０月に設置しています。 
田麦野地域のいきいきサロン事業では、

公民館での茶話会や健康講座をはじめ、福

祉バスによる保健施設の訪問などの活動

をされておりますので、今後とも、地域の

みなさんの支えによって、高齢者がいつま

でも元気で楽しく触れ合っていけるよう

に支援します。 
天童高原の今後については、田麦野地区

だけではなく市全体の問題として、事業等

の見直し作業を進めており、各方面から、

御意見をいただき参考にしたいと考えて

います。 

⑧ 絆の森林
も り

の整備事業が平成

２０年度から始まりましたが、

遊歩道の整備など毎年着々と推

進されるようお願いします。 

猪、猿、熊の対策について、

これまで檻
おり

や罠
わな

を設置してきま

したが効果がないので電気牧柵

を購入しました。市でも電気牧

柵設置等の対策について協力を

お願いします。 

農林課 絆の森林
も り

の整備は、田麦野地域で組織し

ている運営委員会を中心に地域住民の

方々と話し合いながら進めていますので、

今後ともご協力をお願いします。 
 サルやイノシシの被害防止対策につい

ては、平成２１年４月に田麦野鳥獣害対策

連絡協議会が、５月に天童市有害鳥獣対策

協議会が設立されました。 
田麦野地域には、サル接近警戒システム

を平成２１年１２月に設置しています。ま
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た、イノシシ捕獲用くくり罠
わな

３０丁と狩猟

用無線発信機１０台も設置していますが、

今後、電気牧柵の設置等につきましても取

り組んでまいります。 

⑨ 留山川ダムの周辺に公園を

整備する計画はあるのでしょう

か。留山川ダム周辺は新緑や紅

葉がきれいなので、天童高原ま

で続く遊歩道の整備をお願いし

ます。 

建設課 留山川ダム周辺の環境整備について

は、上流部の砂防ダム付近の開墾地跡に広

場等の整備を計画しており、平成２２年度

に測量を行う予定です。 
遊歩道の整備については、今のところ考

えていません。 

⑩ 吉野平の道路は拡幅工事中

ですが、完成後はどのように活

用されるのですか。 

建設課 将来の道路の利活用については、田麦野

地域の方からもご意見をいただきながら、

知恵を出し合って考えていく必要があり

ます。 

⑪ 田麦野保育所の建物を、サ

ロンのような形で地域住民が利

用することはできないでしょう

か。補助事業で建設された建物

は、その用途以外には使用でき

ないとのことでしたが、現在の

状況を教えてください。 

生涯学習課 

子育て支援

課 

田麦野へき地保育所は、平成１４年度か

ら入所申込者がいないため休所していま

す。休所中は、第２・第４火曜日に地域の

健康相談に使用していますが、これ以外は

地域の社会福祉や社会教育などのために

利用することができます。施設の利用を希

望される場合は、天童市立高原の里交流施

設「ぽんぽこ」に御連絡ください。 

 


